

**Ante la reunión del Foro Económico de Davos**

## **EL MUNDO NO ES UNA MERCANCIA! CON EL FORO SOCIAL DE PORTO ALEGRE, CONSTRUYAMOS OTRO MUNDO**

Este 27 de enero se reúnen en Davos (Suiza) representantes de los grandes grupos financieros, económicos, políticos y comunicacionales, con el fin de hacer las recomendaciones oportunas a los organismos internacionales y a sus gobiernos respectivos y poder así dar nuevos pasos adelante en el proceso de mercantilización del mundo y de concentración de la riqueza en una minoría del planeta.

Mientras tanto, en Porto Alegre, sede de una experiencia ejemplar de democracia participativa, se reúne un Foro Social Mundial con el fin de debatir no sólo sobre las nefastas consecuencias de la globalización neoliberal sino también, y principalmente, en torno a las respuestas alternativas que desde los movimientos sociales deben ponerse en pie para frenar un proceso que se nos quiere presentar como “irreversible”: ¿cómo construir un sistema de producción de bienes y servicios para todos y todas?, ¿qué sistema financiero es necesario para garantizar la igualdad y el desarrollo?, ¿cómo garantizar el carácter público de los bienes comunes de la humanidad, su desmercantilización y el control social sobre el medio ambiente?, ¿cómo promover la universalización de los derechos humanos y garantizar la distribución de las riquezas?, ¿cómo fortalecer la capacidad de acción de las sociedades civiles y la construcción de un espacio público?, ¿cuáles son los fundamentos de la democracia y de un nuevo poder? Estas son algunas de las preguntas a las que ese Foro quiere empezar a contestar con el fin de demostrar que otro mundo es posible.

Desde ATTAC-Madrid queremos manifestar nuestra firme denuncia de los propósitos e intereses que guían a los reunidos en Davos y solidarizarnos plenamente con el Foro Social Mundial de Porto Alegre así como con la “contracumbre” que en Suiza se anuncia para estos días. Después de Seattle, Melbourne, Praga y Niza, y junto con las protestas populares que se están produciendo en lugares como Argentina, Ecuador o Indonesia, un amplio movimiento internacional se está configurando contra las nefastas consecuencias de las políticas que desde las instituciones financieras internacionales y las grandes potencias, principalmente los Estados Unidos y la Unión Europea, se están aplicando desde hace años. Dentro de este renacer de la movilización, ATTAC (Asociación por una Tasación sobre las Transacciones Financieras para Ayuda a los Ciudadanos) surge de la preocupación ciudadana frente a una globalización financiera basada en la

libertad total de circulación de capitales y en su volatilidad creciente al servicio de intereses meramente especulativos: poner trabas a ese movimiento de capitales mediante impuestos como la tasa Tobin, sancionar una opacidad favorecida por la existencia de “paraísos fiscales”, promover la transparencia de la inversión exterior en los países económicamente dependientes, impedir que se lleve a cabo una generalización de los fondos de pensiones así como apoyar la cancelación de la Deuda Externa de los países empobrecidos, son algunos de los objetivos que asume nuestra asociación, presente ya en muchas partes del mundo y constituida en Madrid en mayo de 2000.

Pero, además, no podemos olvidar que en los últimos tiempos las políticas neoliberales acarrearán efectos cada vez más nocivos en las poblaciones no sólo del “Sur” sino también del “Norte”: paro, precariedad laboral, deterioro de los derechos sociales y, ahora, el escándalo de las “vacas locas”, que constituye una manifestación más de la ausencia de control público y sanitario sobre un modelo de ganadería industrial basado en la rentabilidad a corto plazo a costa de los consumidores; o las enfermedades y la contaminación ambiental producidas con el llamado “síndrome de los Balcanes”, resultado de unas guerras presuntamente “limpias” por parte de la OTAN; o la impunidad con que se desplazan submarinos nucleares como el “Tireless” por nuestros mares, creando una creciente inseguridad entre la población. Por no hablar de la negativa al reconocimiento de derechos sociales fundamentales o a una armonización fiscal progresista en la reciente “cumbre” de la Unión Europea en Niza, mientras se anuncia una reforma de los sistemas de protección social y se obliga a los futuros países miembros del Este a adherirse a las exigencias del “mercado único”.

Mientras tanto, vemos cómo en nuestro país acaba de entrar en vigor una Ley de Extranjería que supone la ilegalización de decenas de miles de inmigrantes procedentes de diferentes lugares –ya sean Ecuador, Marruecos o el África subsahariana, entre otros-, afectados todos ellos por las crisis en cadena que está produciendo el verdadero “huracán neoliberal”, denunciado recientemente por el Foro de organizaciones sociales reunido en Madrid en solidaridad con los pueblos de Centroamérica. Los trabajadores inmigrantes no pueden ser utilizados como mercancías de “usar y tirar” en función de los intereses de los empresarios: son personas y como tales han de tener derechos plenos de ciudadanía. Por eso ATTAC-Madrid desea expresar su apoyo a las acciones emprendidas en respuesta al accidente mortal ocurrido en Lorca el pasado 3 de enero, exige la legalización inmediata de todos y todas los/las inmigrantes y colaborará con todas las iniciativas de desobediencia civil que permitan alcanzar la derogación de la actual Ley de Extranjería.

Por todas esas razones ATTAC-MADRID llama a participar en la MANIFESTACION que se desarrollará este SABADO 27 DE ENERO, A LAS 19 HORAS, DE CIBELES A CALLAO, convocada por el MRG y otras organizaciones, con el fin de expresar nuestro rechazo a la reunión del Foro Económico Mundial de Davos.

**NO SOMOS MERCANCIAS, SOMOS PERSONAS! NINGUN SER HUMANO ES ILEGAL!  
OTRO MUNDO ES POSIBLE! HAGAMOSLO!**

**ATTAC-MADRID (Asociación por una Tasación de las Transacciones financieras especulativas para Ayuda a los Ciudadanos)**

Para contactar: Apdo. de Correos nº 2621 y [madrid@attac.org](mailto:madrid@attac.org)

Página web: [www.attacmadrid.org/](http://www.attacmadrid.org/)